

Procès-verbal de l'assemblée générale extraordinaire du CMMC, 17 septembre 2010, 14h30

Etaient présents :

Mmes : Marie-Aline Barrachina, Maria Ghazali, Héloïse Hermant, Cathy Margaillan, Silvia Marzagalli, Véronique Mérieux, Valérie Piétri, Christine Perrey, Anne Blum ;

MM : Arnaud Bartolomei, Xavier Huetz de Lemps, Jean-Pierre Pantalacci, Alain Romey, Ralph Schor, Apostolos Delis, Thomas Fouilleron, Philippe Jung ;

Doctorants : Jérémy Guedj, Igor Delanoë, Marieke Polfleit, Olivier Sanfilippo.

Etaient excusés : Anne Brogini, Olivier Bouquet, Joseph Martinetti, Jean-Paul Pellegrinetti, Alain Ruggiero.

Etaient représentés : Anne Brogini (par Maria Ghazali)

A la demande de la Direction du laboratoire, afin de préciser la composition de l'Assemblée générale du centre, il est proposé la **modification suivante des statuts du CMMC** :

Art. 9 : L'assemblée générale des membres du laboratoire peut être réunie à la demande du Directeur ou à celle d'un tiers des membres du Conseil de Laboratoire. Elle se compose de membres ayant droit de vote : les enseignants-chercheurs et chercheurs en activité rattachés à titre principal au laboratoire, et les deux représentants des doctorants. Sont convoqués à titre consultatif : les enseignants-chercheurs et les chercheurs émérites et retraités, les chercheurs associés, les doctorants, le gestionnaire, ainsi que les membres du comité de rédaction des *Cahiers de la Méditerranée*.

La modification est approuvée à l'unanimité.

L'assemblée générale extraordinaire est levée à 15h.

Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du CMMC, 17 septembre 2010, 15h

Etaient présents :

Mmes : Marie-Aline Barrachina, Maria Ghazali, Héloïse Hermant, Cathy Margaillan, Silvia Marzagalli, Véronique Mérieux, Valérie Piétri, Christine Perrey, Anne Blum ;

MM : Arnaud Bartolomei, Xavier Huetz de Lemps, Jean-Pierre Pantalacci, Jean-Paul Pellegrinetti, Alain Romey, Ralph Schor, Apostolos Delis, Thomas Fouilleron, Philippe Jung ;

Doctorants : Jérémy Guedj, Igor Delanoë, Marieke Polfleit, Olivier Sanfilippo ;

Etaient excusés : Anne Brogini, Olivier Bouquet, Joseph Martinetti, Alain Ruggiero

Etaient représentés : Anne Brogini (par Maria Ghazali)

1. L'assemblée générale des doctorants a élu comme nouveaux représentants : Marieke Polfliet et Olivier Sanfilippo, dont le mandat est reconduit donc pour deux ans.

2. Le CMMC a le plaisir d'accueillir Apostolos Delis, post-doctorant, et Anne Blum, ATER d'histoire moderne.

3. **ANR** : Xavier Huetz de Lemps distribue un document présentant le programme ANR GLOBIBER 2011-2013 dont le CMMC est partenaire, et la Casa de Velasquez le porteur. Ce programme permettra de renforcer le partenariat avec la Casa. Le CMMC est engagé surtout sur l'axe 2. L'obtention de cette ANR permettra entre autres de soutenir le programme des séminaires sur les mondes ibériques du CMMC.

Jean-Paul Pellegrinetti et Valérie Piétri présenteront une demande ANR à l'automne.

4. Organisation et **ouverture du CMMC** jusqu'à Noël : l'ouverture du Centre est garantie du lundi au vendredi de 8h-9h à 17h-18h. L'accueil est assuré par Christine Perrey, Nolwenn Alary et, progressivement, par Apostolos Delis ; en revanche, Julie Massiera travaille désormais sur de tâches précises relatives aux conventions ANR notamment, et n'assurera des tâches générales d'accueil que de manière exceptionnelle.

5. La **situation budgétaire** du Centre étant délicate, il est impératif que les organisateurs des colloques et des journées d'études qui auront lieu en 2011 fassent rapidement les demandes au Conseil Général et à la Région PACA ; l'appel d'offre CNRS doit être fait plusieurs mois à l'avance (2 appels par an).

6. **Cahiers de la Méditerranée** : le numéro 80 est sorti en juillet ; La prochaine réunion du comité a lieu le 7 octobre prochain ; nous avons déjà 4 numéros en préparation, les temps de publication sont donc en train de s'allonger : élément à prendre en compte pour différencier les stratégies de publication des colloques et journées d'étude du CMMC. Le colloque de juin "Figures de l'intermédiation marchande" a été accepté par la revue *Entreprises et Histoire*, ce qui est une excellente nouvelle.

7. **Elaboration du programme scientifique : voir planning annexe**

8. Après discussion, il a été convenu d'appeler le séminaire sur l'Espagne : **Séminaire d'histoire des mondes hispaniques**. Il est également souhaité que le CMMC demeure l'unique porteur de cette initiative, dont la paternité nous revient, et une association avec d'autres laboratoires risquant par ailleurs de grever le budget du CMMC.

9. **Information diverses**

Le CMMC a adhéré au projet de Structure Fédérative (anciens PPF, structure temporaire de 4 ans, renouvelable une fois au plus) « Formes du changement politique, social et culturel »

dont la demande de création a été déposée par l'établissement pour 2012-2015 et qui réunit les laboratoires BABEL, CIRCPLES, CMMC, CRHI, CTEL et I3M

Le CMMC s'est déclaré également partie prenante du projet qui vise à la renaissance de la MSH, par la demande d'une structure CNRS qui regrouperait les anciennes équipes de la MSH et les deux laboratoires d'économie. Le CMMC participera en particulier à un axe élaboré avec l'URMIS et le CRHI sur les circulations dans l'espace euro-méditerranéen.

R. Schor a été nommé à la commission des archives de l'OFPRA.

La séance est levée à 17h